



Nombre de alumno: Edson Daniel De León Domínguez

Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano Rodríguez

Nombre del trabajo: Unidad 1

Materia: ENFERMERÍA Y PRÁCTICAS ALTERNATIVAS DE SALUD

Grado: 8°

Grupo: LEN

De	DIA	MES	AÑO	FOLIO
León				

1.01 Bases conceptuales de: Salud, enfermedad, medicina, atención a la salud.

1.1.1 Salud

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), el término de salud se define como un estado de completo bienestar físico, mental y social, y no solamente la ausencia de afecciones o enfermedades.

Por otro lado la (MT) Medicina tradicional es la suma de conocimientos, técnicas y prácticas fundamentadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, la MT también se conoce como: complementaria, alternativa, popular, blanda, marginal, no oficial, no ortodoxa y no convencional.

La MT, la cuestión de fondo es si estas cumplen o no con los cuatro principios fundamentales de la bioética: autonomía, beneficencia, no maleficencia, y justicia.

La autonomía se refiere a que el paciente tiene el derecho a contar con toda la información relevante para optar por un tratamiento y a conocer las distintas alternativas.

No maleficencia: No es suficiente y se refiere al deber de no perjudicar o, en su caso, al menor daño posible.

Beneficencia: No es suficiente demostrar que el tratamiento de la medicina tradicional no dañan, sino que es necesario contar con la evidencia de que, en efecto, benefician a quien los recibe.

Justicia: Si los tratamientos no son efectivos contra los padecimientos de los pacientes, no es justo hacerles creer que dichos tratamientos funcionan, y menos justo hacer

2023				DIA	MES	AÑO	FOLIO
------	--	--	--	-----	-----	-----	-------

que pagan por ellos.

1.1.2 Enfermedad

La enfermedad es considerada como cualquier estado donde haya un deterioro de la salud del organismo humano. La Organización Mundial de la Salud (OMS) la define como la alteración o desviación del estado fisiológico en una o varias partes del cuerpo, por causas en general conocidas, manifestada por síntomas y signos característicos, y cuya evolución es más o menos previsible.

Medicina

El término proviene del latín medicina y hace referencia a la ciencia que permite prevenir y curar las enfermedades del cuerpo humano.

Atención a la salud: Se denomina atención (o asistencia) de la salud al conjunto de procesos a través de los cuales se concreta la provisión de prestaciones y cuidados de salud a un individuo, un grupo familiar, una comunidad y/o una población.

Entre los antecedentes históricos de medicina tradicional, es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas. Por otro lado la Medicina Maya se basa en una cultura, cosmovisión y espiritualidad propias, la medicina tradicional azteca; denominada por unas leyes rígidas y cercanadas por numerosos tabúes, y por último la medicina tradicional Zaque; se basa más en las plantas medicinales para la cura de todas las enfermedades más comunes.